
地域づくり講演会 

「 地域とつながり、子どもを育てる学校の未来は？ 

             ～南山形地区の可能性～ 」 

ア ン ケ ー ト 

次回企画の参考とさせていただきますので、本日の感想をお聞かせ下さい。 

該当する箇所を〇で囲んでください。 

 

１，あなたについて教えて下さい。（回答 39 人） 

☆ お住まいは   

ア 南山形地区内  33 人 

（黒沢 2、松原 6、駅前 2、みはらしの丘 1、片谷地 3、谷柏 2、津金沢 2 

南山形住宅 8、蔵王第二 1、新南 2、蔵王成沢 2、市営 1、その他 1） 

イ 南山形地区外   6 人 

 （桜田西 1、蔵王成沢 2、寒河江 1、すげさわ 1、南館 1） 

 

☆ 性 別 は   ア 男性 31 人   イ 女性 8 人 

         

☆ 年 齢 は ア･３０代 3 人  イ ４０代 5 人   ウ ５０代 5 人                 

エ ６０代 6 人  オ ７０代 18 人   カ ８０代以上  2 人 

 

２，本日の催しを何でお知りになりましたか。（回答複数） 

        ア 講演会チラシ     4 人 

イ 人から聞いて    7 人 

ウ  コミセンだより   20 人 

         エ ホームページ      0 人  

 オ PTA から案内       1 人 

 カ 商工会から案内    9 人 

 キ コミセン職員    2 人                                       

  

3，内容の感想、ご要望等あれば何でもお書き下さい。 

・佐藤校長先生の教育に関する考え方が良く分かりました。 

・校長先生の地域に対する熱意が感じられ、大変うれしく思いました。 

・よのなか科を参考にした授業や、地域や社会の触れ合いの機会を創出されていることは、

子ども達にとって大人になった時に社会で生きていく力を養うのにとても良いことだと

思います。自ら考える力（正解を求めるのでなく）をもっと身に付けていきたいと思い

ます。ありがとうございました。これからも頑張ってください。 

・こんなにも地域を思ってくださる校長先生はいないかも。すばらしい授業でした。 



・とても共感あり。中学生にもっと目をむけます。 

・自分の地域（南山形地区）のすばらしさを改めて知りました。 

・地域の未来を担う子供達の教育に、情熱をもって取り組んでおられる九中（校長先生は

じめ教職員の皆さん）に敬意を表します。 

・「世の中で生きる力」「まわりの人を尊重する態度」などを養成するために頑張ってくれ

ている。 

・地域で子ども達を受け入れ、育てる視点も大事だと思いました。 

・何のために、誰の為に、言葉に疑問を持ってこれからの生活にいかして生活したいと思

います。 

・何 10 年ぶりに、先生の話を聞く時間を得たことをありがたく感じます。これからもこう

いう時間を催してくださればありがたいです。 

・あいさつに始まりあいさつに終わる。校外に出ても気持ちよいあいさつをする人、しな

い人もいる。 

・学校での授業では味わえない社会での会議で話し合う様な事を、実際に皆で意見を出し

合い自分の考えと違うことを感じたりしながらの授業、社会に出ても役に立つ授業で良

かったと思います。  

・九中生のボランティアさんに助けられています。感謝です。よのなか科の授業すばらし

いと思いました。子ども達のアイディアすごいですね。 

・感動しました。 

・大変良かったです。 

・久しく学校との関わりがない時を過ごしてきました。先生方の指導の内容にはびっくり

しております。本当に大変なんですね。これからも頑張って南山形の子ども達を教育し

ていただけますよう祈っております。また、校長先生がこういう授業をなさっていると

は思いませんでした。 

・今までにない校長先生でした。最高。九中生は幸せです。 

・よのなか科の授業でやった三角ロジックが今の生活や仕事で実際に行っていることで、

改めて人を納得させるための話し方等を勉強させていただきました。 

・大変良かったです！（学校、地域の連携の大切さ） 

・普段、聞けないお話を聞くことができ大変ためになりました。ありがとうございました。 

・教育熱心な姿に感動しました。自分の若い時にこんな授業があればと思う次第です。今

後も地域のためにご尽力ください。 

・佐藤校長先生のご講演会を拝聴し、感激!! 現中学生は大変幸福ですね。今後もご健康に

留意され益々ご活躍をご祈念申し上げます。 

・部活動でお世話になっております。剣道部、今後ともよろしくお願い申し上げます。 



・本日の講演会はとても感動しました。もっと時間があれば良かった。次回にも期待して

います。南山形に住んで良かったなと思いました。 

・皆で一つの事を考えて、共同学習しそれを発表する。生きた授業で社会に即役立つ授業

で、これからはこの様な授業が必要だと思います。詰め込み勉強はどうしても自分の内

にこもってしまいますが、皆の前で発表することは、自分を前に出すという意味で大切

なことだと思います。是非、継続してください。 

・大変勉強になった。教育の変化も知る事ができ良かった（教育要綱）。 

・よのなか科、正解が１つでない授業、興味あり。地域づくりをしていきたい。 

・南山形地区の講演会に初めて参加させていただきましたが、改めて南山形地区の方々の

勤勉さが伝わってきました。今後も地域、学校との連携が必要であり、みはらし、本沢

地区との更なる交流も深まることを期待しております。ありがとうございました。 

・私共の年代は、一つのしごと＝一生のしごと的な考えのもと働きなさいと教えられ育っ

たものです。然し本日の話の中で今から 15 年後には、今の 49％なくなる事が予想され

そうです。そんな事の中で、ハンバーグショップのプレゼンを見、聴きすると短時間の

思考とは思えないプレゼン。子ども達の成長が楽しみです。変動する社会に負けない自

らの負荷価値 UP に継げて欲しいと考えます。 

・自分が中学生の時代と違い、社会に出た時に役に立つ授業を多くしているなと、九中生

を羨ましく思います。コミュニケーション力アップ、正解のない課題に取り組むことで

考える力をつける事ができ大変良いことだと思います。このような授業に取り組んでい

る結果が、生き生きとした中学生、あいさつをしっかりできる中学生を生んでいるのだ

と思いました。これからも先生方のご活躍をお祈りいたします。 

・子どもも今、九中にお世話になっていますが、校長先生の大人社会と子どもが共に考え

たりする授業がとても素晴らしいと思いました。この地区も結びつきが強いと言われて

いますが、今日の三団体プラス PTA、学校もコミットして地元づくりを出来たらいいと

感じます。ありがとうございました。 

・コミセンだよりに概要を掲載し、今後とも同様の講演会を組織いただければと思います。 

・地域の大切さ、関わり方を考え直す良い時間でした。ありがとうございました。 

・子ども達の考えは大人が思っている事より創造力があり、これからが楽しみです。学校

は勉強も大事ですが、社会の事も教えてほしい。 

・校長先生自らの素晴らしい授業に感銘を受けました。子ども達の考えを引き出し、それ

を伸ばす授業は素晴らしい。 

・中学校で事業の実践的な授業を行っていることに感心しました。この地区で活性化活動

を始めて 10 年以上になるが、中学でもこれを感じて授業に取り組んでいることに嬉し

く思いました。       



・とても良かった。大人も子どもに話しかける。いってらっしゃい、おかえりなさい。 

・九中生のボランティア活動は素晴らしい！今後ますます地域の人との交流が図られるよ

う願います。 

・将来の仕事について私達は「金のたまご」と云うことで教育を受けたことはありません。

しかし、世の中が若い人のエネルギーを必要としていたので何とか無事に仕事を終える

事ができました。私達が若い時にこんな教育を受けられていたらと思う。再スタートし

てみたいと思いました。ありがとうございました。 

                                      

                                               

 

－ ご協力ありがとうございました。― 


